

Departamento de Acercamiento, Diálogo y Encuentro

El Departamento Arquidiocesano de Acercamiento, Diálogo y Encuentro forma parte de la estructura evangelizadora de la Arquidiócesis de San José, el mismo ofrece herramientas que faciliten a los agentes de pastoral, laicos y sacerdotes, la experiencia de salir a evangelizar en las periferias o fronteras de las diferentes parroquias o realidades. Bajo la metodología "ven, vívelo y aprende haciéndolo" se busca acompañar a las personas en el acercamiento a las herramientas para que, a su vez, puedan ir a ponerlas en práctica.

La Misión tiene su origen en el corazón de Dios-Trinidad, que es amor. La Sagrada Escritura nos afirma que "Dios es amor" (1Jn 4,8), y el amor, por naturaleza, se comunica. La iniciativa de la Misión es, entonces, de Dios Uno y Trino, quien nos ha querido crear y comunicar su infinito amor.

El papa Francisco nos recuerda en el N. 9 de la E.G. El bien siempre tiende a comunicarse (...) comunicándolo el bien se arraiga y desarrolla. (...) No debería asombrarnos entonces algunas expresiones de san Pablo: "El amor de Cristo nos apremia" (2 Co 5,14). "Hay de mí si no anuncio el Evangelio" (1Cor 9,16)

El amor misionero es un amor que comunica y se comunica por impulso del Espíritu Santo. Misión que comunica amor, comunión de los creyentes entre sí y con Dios Trino.

Herramientas del Departamento

MISIÓN CORAZÓN A CORAZÓN.

Siendo el deseo del Plan Pastoral Arquidiocesano, conformar discípulos misioneros que encarnen las actitudes concretas de diálogo y encuentro del Maestro en la realidad, haciéndolos norma de vida, y la conformación de comunidades cristianas en actitud de búsqueda valiente ante quienes piensan diferente, mostrando, de manera clara y convencida, el mensaje del Evangelio, presenta dos opciones para facilitar la realización de la Misión Corazón a Corazón.

El objetivo de la Misión es animar y fortalecer el camino de fe y acercar a los alejados y lejanos a ese encuentro Kerigmático con el Señor, por medio del anuncio de la Buena Noticia, considerando su contexto y realidad.

MISIÓN PARROQUIAL:

- Salir, anunciar el Evangelio del Reino. Ap. 144, 348. EG24. **IR, SALIR CON JESÚS.**
- Involucra a todos los agentes pastorales.

¿DÓNDE?

- Periferia: Espacio donde aún no ha llegado el Evangelio EG20.
- Frontera: Oportunidades para evangelizar y transformar corazones.
 - Comprender los diferentes estilos de vida, diferentes estrategias para IR, acercarse y escucharse.

PLANIFICACIÓN Y EJECUCIÓN

- Pre misión
- Misión
- Post misión
- Acompañamiento
-

ELEMENTOS CLAVES

- Consejo
- Consuelo
- Escucha
- Animación
- Cuidado
- Alegrarnos o el llorar por y con los otros.
- Rezar por los otros

- **NO OLVIDAR**
- Sensibilización
- Sinodalidad
- Esperanza
- Misericordia

¿DÓNDE ESTÁ TU HERMANO? ENCUENTRO PARA GRUPOS PARROQUIALES.

Objetivo: Sensibilizar los corazones de los agentes de pastoral para que conozcan y comprendan las necesidades del hermano y ver al otro como un hermano.

¿Qué es dónde está tu hermano?

Acercamiento, Diálogo y Encuentro es comprender la necesidad de que a todo hombre llegue la Buena Noticia de Jesucristo muerto y resucitado. ¿Dónde está tu hermano? es un encuentro cuya vivencia busca propiciar en los agentes pastorales la reflexión acerca de quién es nuestro prójimo. Antes de salir para acercarnos al lejano o al alejado, o a las periferias, es indispensable, tener claro que en la experiencia de la comunidad cristiana se requiere acercarnos a nuestro prójimo, a los demás, es decir, a aquellos que encontramos en nuestro camino y que nos interpelan, con sus dificultades y necesidades.

ALPHA CONOCIENDO ALPHA

Introducción

Conversar sobre la vida, la fe y Jesús es difícil y esto es interesante porque en algún momento todos lidiamos con las grandes preguntas de la vida, preguntas sobre: esperanza, propósito, significado y amor. Crear un espacio donde personas de nuestra comunidad, amigos, vecinos, compañeros puedan venir y conversar de una forma auténtica y abierta, donde los facilitadores no necesitan tener todas las respuestas, donde todos pueden hacer preguntas difíciles y compartir honestamente lo que creen, de todo esto se trata Alpha.

Antecedentes

Alpha inició en Londres hace varios años con la simple idea de reunir amigos que no participaban en la iglesia, Alpha transformó vidas y comenzó a crecer por todo el mundo. Hoy pueden encontrar Alpha en escuelas, cafeterías, iglesias, prisiones y hogares y hoy en día millones de personas en el mundo han experimentado Alpha.

Entonces ¿Qué es Alpha?

Alpha tiene el propósito de ser una herramienta evangelizadora y de discipulado.

- Es una serie de sesiones interactivas que exploran lo básico de la fe cristiana.
- En cada sesión meriendan algo, oyen una charla y comparten una conversación en grupos pequeños.
- Comer algo juntos crea un espacio para que las personas participen, se relajen y establezcan amistades.
- Las charlas abordan preguntas sobre la vida y la fe desde una perspectiva cristiana.
- La conversación permite a las personas compartir sus ideas sin miedo a ser corregidas o juzgadas, todo en un ambiente divertido donde todos son bienvenidos.

Recursos

Hay dos recursos de charlas que puedes usar:

- Alpha la Serie.
- Alpha Serie Jóvenes

Cada Alpha está diseñado para una audiencia diferente y normalmente se da en 8 o 12 semanas, con un fin de semana Alpha donde hay oportunidades para experimentar la alabanza con música y momentos para la oración. Alpha también le provee lo necesario para animar a otros a involucrarse como lo son las Guías de discusión y videos de entrenamiento para usted y su equipo.

Para conocer más de Alpha y descargar los recursos gratuitos visite <http://www.pruebaalpha.org>

BURBUJAS DE FE.

¿Qué es Burbujas de fe?

Es una herramienta, compuesta por 8 sesiones, que busca el **acercamiento, el diálogo y el encuentro** entre los participantes, a partir de la escucha participativa de las Parábolas Bíblicas.

Cada sesión se vive una Parábola, donde se proyecta un video simple, corto y entretenido, donde se realiza una pregunta, se medita de forma personal y luego en forma grupal, donde cada persona tiene la posibilidad de externar su pensamiento (por ser personal toda intervención es buena, no hay respuesta correcta o incorrecta).

¿Para qué las Burbujas de fe?

Para rehacer el tejido de Fe y Comunión entre los hermanos, ya que las sesiones son de reflexión, meditación, para discernir cómo el mensaje de la parábola nos anima y ofrece respuestas a las experiencias personales presentes.

Acercarnos al hermano de una forma sencilla con las parábolas que utilizó Jesús para evangelizar.

¿En qué momento se pueden usar?

Se pueden utilizar según la necesidad de la parroquia, ya que por su sencillez se adaptan a todo grupo de personas, no importa si cuentan o no con conocimiento bíblico previo.

- Como encuentros de misión
- Para los grupos pastorales
- Grupos de familias
- Consejos pastorales
- Encuentros abiertos a los fieles de las parroquias
- Entre otros

¡VIVES!

¿Qué es VIVES?

El Departamento de Acercamiento, Dialogo y Encuentro contribuye en la acción misionera de la Arquidiócesis para llevar a cabo una Misión kerigmática parroquial, bajo el objetivo general de *¿VIVES?*, *“suscitar el deseo inicial de un encuentro con Jesucristo, para darle un nuevo sentido a la vida desde la esperanza cristiana”*.

Para qué ¿VIVES?

El llamado a la Misión reaviva la pasión por el discipulado misionero: “A todos nos toca recomenzar desde Cristo reconociendo que no se comienza a ser cristiano por una decisión ética o una gran idea, sino por el encuentro con un acontecimiento, con una persona que da un nuevo horizonte a la vida y, con ello una orientación decisiva”. (DAp 226)

1. Experiencia religiosa, Kerigma.
2. Vida comunitaria.
3. Formación Bíblico – Doctrinal.
4. Compromiso misionero de la comunidad.

“Todo esto nos ayudará mediante un itinerario para la iniciación en la vida cristiana, KERIGMA, PALABRA DE DIOS, que nos lleve a la conversión, al seguimiento en una comunidad eclesial y a una maduración de fe en la práctica de los sacramentos, el servicio y la misión” (DAp 289)

RETIRO “VUELVE AL PRIMER AMOR” PARA GRUPOS PARROQUIALES.

¿Sabías que, es posible seguir sirviendo al Señor, soportar con paciencia las pruebas y aun así haber perdido el Primer Amor?

Objetivo: Con la vivencia de este retiro se pretende ayudar a reflexionar y buscar que muchos de nosotros valoremos nuestra situación y volvamos a ese Primer Amor.

Se ofrece una guía paso a paso, para la vivencia de este retiro, que nos ayuda a prepararnos para la Misión.

Los invitamos a conocer y profundizar en estas experiencias kerigmáticas, puedes contactarnos 8877-1107 o 8820-1937.

